

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA CARRILLO, 1. Apartado de Correos, 54. 25 ejemplares 1'75 pts.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes..... 2 pias. PROVINCIAS: Trimestre..... 6 " EXTRANJERO: Trimestre..... 15 " Número suelto, 10 ctmos.

Intereses locales

Una iniciativa y un recuerdo

Nos parece bien que el Ayuntamiento se preocupe de municipalizar el servicio eléctrico. Si desde hace tiempo hubiera la Corporación atendido a sus fines, Murcia sería una gran ciudad y la vida en ella, algo más económica y agradable de lo que resulta, por las exageradas molestias que el vecindario sufre y la explotación de que en muchos órdenes viene siendo víctima. Lo que lamentamos es que no se sepa a ciencia cierta el modo o no municipalizar; porque antes de la reunión, debían haberse enterado.

Naturalmente que la municipalización, además, tiene sus inconvenientes y sus peligros; pero como son bien conocidos, fácilmente se pueden salvar con una perfecta organización.

Lo importante es que haya iniciativas provechosas y el Ayuntamiento dé signos de vitalidad y de interés por las cosas del vecindario. Con dolor recordamos lo ocurrido con los tranvías eléctricos. Tenía Murcia un servicio, aunque descuidado, en condiciones de sostener la comunicación con importantes núcleos de la vega. La tolerancia política permitió a aquella empresa que fuese poco a poco faltando a los compromisos de la concesión y después de eso, cuando tenía el deber de reportar el material, para no hacer el gasto que aquello suponía, levantó el campo y se lo llevó todo.

Se llevó lo que en derecho pertenecía casi por entero a Murcia. Faltaba para la adjudicación de la concesión menos de lo que llevaba funcionando y más del cincuenta por ciento era del Ayuntamiento. ¿Por qué se dejó salir aquel material?

La censura que en el Gobierno civil se ejercía para la Prensa protegida aquella fugaz; y se usó de que forma la monarquía usaba aquellos procedimientos, no para cuestiones de orden público ni privilegios ideológicos; sino para dañar a una ciudad en favor de un negocio privado. Muchas veces no hemos ocupado los periódicos locales de este pleito y aún no hemos conseguido saber por qué no se gestiona la debida reparación. El Ayuntamiento que tan mal está de fondos, podrá obtener con esto alguna ventaja y Murcia una satisfacción.

Ya que entonces no se municipalizó el servicio como correspondía, que se demuestre ahora que con nuestra ciudad no se juega. La retribución sería además perfectamente jurídica.

Intentan quemar un convento

Rociaron las puertas con gasolina, prendiéndolas fuego

11, a las 6 t.

Granada.—A las tres y media de la madrugada, varios desconocidos se acercaron a la puerta del colegio del convento de Santiago, situado en la calle del mismo nombre, rociándolo con gasolina y prendiéndole fuego.

Las morjas, que sin duda tendrían establecido algún servicio de vigilancia, dieron parte inmediatamente a la Comisaría de lo sucedido, acudiendo con toda rapidez la policía, la que se enfocó el fuego con el auxilio de los vecinos.

La policía dió una batida por aquellos alrededores, no encontrando a nadie.

Las deportaciones Los que no van en el "Buenos Aires"

11, a las 11 n.

Barcelona.—El periódico «Opinión» publica hoy un artículo sobre la salida del «Buenos Aires» del puerto de Barcelona.

Dice que al zarpar el barco ha notado que a bordo del mismo, con los demás deportados, no van Veintea y otras significadas personas.

Suscribase a LA MODA PRACTICA

Superficie de la actualidad

Consejos para adelgazar

Catalina Bárceña, la actriz de la voz plena de melodías y del ademán exacto, ha convivido unas horas, de nuevo, entre nosotros. Esta vez se nos ha presentado en plan de conferenciante feminista, aunque haya sabido dar a sus disertaciones ese tono frívolo que, como ella misma decía, contribuye a conservar una elegante silueta.

Catalina dió la receta adecuada para adelgazar sin necesidad de morir de hambre. Bastan para ello unos movimientos, que ella misma realizó, para que todos se convencieran de que no tienen nada de peligrosos.

Aquí lo malo será confundir la gimnasia con... la eugenesia.

Conquista irrenunciable

Una revista financiera combate el propósito del señor Carnier de elevar la tributación en un veinticinco por ciento. Y entre otros argumentos expone:

«Es injusto, antipolítico y antieconómico agravar la tributación, creando nuevos impuestos o aumentando el tipo de los existentes, mientras en el presupuesto de gastos subsista una sola partida cuyo mantenimiento no sea esencial para los fines cuya realización incumba al Estado.

En Alemania se suprimen o se reorganizan los auxilios al paro mientras que en España aumenta cada día el concedido a las familias numerosas. En los Estados Unidos se rebajan los sueldos de los funcionarios desde cierta monta, dando el ejemplo los miembros del Parlamento en sus indemnizaciones, a la vez que en España se ha duplicado esta indemnización a los diputados constituyentes.

Si el propósito de la aludida revista es el de conseguir una rebaja en las dietas parlamentarias, le auguramos un tremendo fracaso. No habrá padre de la Patria dispuesto a hacer renuncia de una tan preciada conquista...

Aclaración

Ante nuestras manifestaciones de ayer sobre la invasión de Joaquín en el terreno de los poetas, éste nos envía una carta de la que es el siguiente párrafo:

«No es que yo esté obligado a expresar ningún cambio de domicilio puesto que, aunque pintor, no perteneces a la clase que a clientela encarga manos pintadas que digan «Por aquí.—Entrada al salón». Pero sí me interesa hacer constar, querido director, frente a la frialdad acre de su comentario, que, si acompañe a las señoras musas en su soledad circunstancial, fué por una sola vez, como las retribuciones restringidas.»

Lo sentimos por las musas, que ya contaban con una adquisición.

Mentalidad retrasada

«La Epoca», la vieja colorra monárquica, trata de fijar la posición de las antiguas fuerzas conservadoras leyendo el editorial nos hemos preguntado: ¿Qué ha sido de las disciplinadas huestes del conde de Bugallá? ¿Dónde paran aquellos grotescos segundones de la angustiosada fauna conservadora? ¿Qué ha sido de los Espada, Eza, Sánchez Toca, etc. etc.

El mismo colega, al final de su artículo nos da la respuesta.

«Cuán grave error dice—el de los que enjuician la política en 1932 como podían enjuiciarla en 1930!»

Sí, pero el error es anterior

Servicio exclusivo en Murcia para El Liberal

Ante la Conferencia del Desarme

DEBE ABOLIRSE EL SUBMARINO

Una vez más la opinión pública se ha visto conmovida hondamente por la pérdida de un submarino. Como en anteriores circunstancias, nuestros corazones se llenan de congoja y de genuina participación en la pena de los familiares de las víctimas; y la nación, a través del Parlamento, toma las oportunas disposiciones para asegurar la vida material de los seres que dependían de aquellos marinos, muertos en tan trágicas circunstancias.

¿Y luego? Luego, desgraciadamente, volvemos a olvidar, hasta que una nueva tragedia venga una vez más a conmover nuestra conciencia. ¿Es esto bastante? ¿No vamos a utilizar este nuevo argumento en favor de la total abolición de este tipo de barco de guerra, abolición que han propuesto repetidamente sucesivos Gobiernos británicos?

El difunto Lord Balfour condenó el empleo del submarino en términos de la mayor energía, cuando asistió a la Conferencia de Washington, y declaró terminantemente que violaba a la vez las leyes de la guerra y los dictados de la humanidad. Y en la Conferencia Naval de Londres, hace dos años, el que estas líneas escribía fué honrado con la misión de pedir nuevamente su abolición.

Los horrores de la guerra submarina durante la última contienda se hallan aun presentes en todas las memorias. Debemos actuar antes de que surja una nueva generación que no conoció aquellos horrores. Además, en las actuales condiciones de crisis económica mundial, la abolición completa de esta clase de armamentos tendría un efecto en extremo beneficioso sobre el presupuesto—y por tanto sobre las cargas fiscales de los contribuyentes—de muchas naciones.

Existen en la actualidad más de 600 submarinos, en servicio en las diversas Armadas o en curso de construcción. Son, con mucho, los barcos más caros de construir, pues mientras un crucero cuesta 200 libras esterlinas por tonelada, hay submarinos que sobrepasan la cifra de 500 libras esterlinas por tonelada, sin contar los enormes gastos adicionales que requieren en establecimiento de base y en barcos-contrabandas.

Pero téngase en cuenta que la economía que se podría realizar por la supresión de estos artefactos no se limitaría al cuantioso ahorro que se obtendría sobre la construcción de los submarinos mismos, sino además sobre la de los destructores. La existencia de un gran número de submarinos requiere de un número considerable de destructores igual a dos veces y media o tres veces al tonelaje de los submarinos contra los que se quiere proteger una flota determinada.

La abolición del submarino reduciría enormemente, por lo tanto, los gastos navales, y a la vez allanaría muchas dificultades para el desarme. Si se resolviera esta cuestión se suprimiría uno de los obstáculos más grandes que aún existen para el desarme naval, ya que la abolición del submarino no sólo reduciría de modo considerable los supuestos requerimientos de las diversas Potencias en tonelaje de destructores, sino que modificaría de manera muy sensible su respectivo punto de vista actual sobre el problema de los acorazados y grandes cruceros.

Ciertas naciones arguyen que el submarino es ante todo un arma defensiva, y por lo mismo esencial a las pequeñas Potencias. Toda la experiencia de la gran guerra demuestra lo contrario. Según hubiese expuesto con toda franqueza ante la Conferencia Naval de Londres, los ingleses trataron de emplear los submarinos al principio de la guerra en la defensa costera. El resultado fué un fracaso, como se recordará con sólo aludir a los ataques navales que los alemanes hicieron contra la costa oriental inglesa en los primeros días de la guerra.

Por otra parte, los rasgos que distinguen el submarino le dan una gran fuerza potencial de ataque. Mas aún en este aspecto su éxito se ha limitado casi a la piratería contra la navegación comercial; la cual, tratada sin escrúpulos, como fué el caso en 1914-18, entrañó horrores in cuento.

Pero no debemos olvidar tampoco a los hombres que han de servir en los submarinos. Ignoro cuántos lectores de este artículo habrán estado en un submarino; yo sí he estado. Si es tan imposible estar de más en muchos de los departamentos del buque, la tripulación es a menudo; el aire está a menudo viciado; la sensación de encierro es terrible. Y siempre la amenaza de morir ahogado con tan escasas probabilidades de salvación como una rata cogida en la trampa.

Ningún país tiene más derecho que la Gran Bretaña a cuidar de su defensa marítima. Es una ley, que depende en gran parte para su alimentación del suministro de Utramar, que tiene que guardar muchos miles de kilómetros de rutas y comunicaciones marítimas, y que posee en todas las partes del mundo vastísimos intereses y obligaciones.

Sin embargo, hemos declarado claramente que estamos dispuestos a sacrificar por completo el tonelaje submarino, aun cuando se pueda argüir que es ante todo defensivo. Tenemos, por lo tanto, algún derecho para pedir a otras Potencias, cuyos requerimientos navales son muy inferiores a los nuestros, que consentan en prohibir para siempre este diabólico artefacto guerrero.

Todas y cada una de las grandes Potencias navales han sufrido catástrofes por hundimiento de submarinos en tiempo de paz como en tiempo de guerra. Sin recordar to-

das esas catástrofes en detalle, se sabe que en 16 de esas tragedias más de 600 hombres han perdido la vida—y en circunstancias horrosas—desde 1915.

Es cierto que se ha progresado un poquito con el invento de aparatos salvavidas del tipo Davis, con el que recientemente lograron salvarse unos pocos hombres en el hundimiento del «Poseidon». Pero aún con estos aparatos la tripulación de un submarino está siempre en peligro y con escasas probabilidades de salvación.

No consentirán las Potencias navales en volver a discutir este problema y apoyar la acción que la Gran Bretaña y los Estados Unidos están dispuestos a emprender. Los argumentos que militan en favor de la abolición total del submarino pueden resumirse como sigue:

1.º En el interés general de la humanidad.

2.º Porque el submarino es esencialmente un arma ofensiva.

3.º Para contribuir de modo eficaz al desarme y a la organización de la paz.

4.º Por el alivio financiero considerable que supondría para todos.

5.º Por las penosísimas condiciones de servicio y los grandes riesgos de la tripulación.

Que la sección naval de la Conferencia del Desarme vuelva a examinar este problema desde la base. No logramos persuadir a las Potencias en 1930. ¡Ojalá 1932 nos sea más propicio, y se llegue a una decisión tan justificada por todos conceptos!

A. V. ALEXANDER Ex-primer Lord del Almirantazgo. (Prohibida la reproducción)

EL TIEMPO

En Zaragoza cae una abundante nevada

11, a las 6 t.

Zaragoza.—Desde las ocho de la mañana nevó copiosamente en esta ciudad.

A la hora en que telefonamos, la nieve alcanza una altura de diez centímetros.

La ciudad aparece envuelta por la nieve.

Se cree que la nevada proporcionará grandes beneficios en los campos, manteniéndolos en ellos la humedad, pues estaban muy secos y los labradores temían por la suerte de las cosechas.

La Residencia de Oña

Al procederse a su incautación se nota la falta de objetos artísticos

11, a las 6 t.

Burgos.—El gobernador civil, con el delegado de Hacienda y otras autoridades, estuvo en la Residencia de los jesuitas de Oña, para hacerse cargo de la misma.

En la Biblioteca del Colegio Máximo se vió que faltaban diversos tomos de interés, y algunos incunables y códices de gran valor.

También se notó la falta de algunos objetos artísticos.



HACIA EL SUPERAVIT —Habrás visto que los monárquicos no paran. —Mejor; a ver si nivelan el presupuesto a fuerza de multas.

Información municipal

Se celebra una reunión para tratar de la municipalización de los servicios eléctricos

Constitución de la Junta de vecinos de la calle de San Antonio

Como estaba anunciado, ayer mañana a las doce, en uno de los salones del Ayuntamiento se celebró una reunión para tratar de la municipalización de los servicios eléctricos.

A esta reunión acudieron elementos representativos de las corporaciones murcianas con derecho a voto corporativo.

Presidió el alcalde señor Moreno Galvahe.

Este saludó a los reunidos, en nombre del Ayuntamiento, exponiendo los motivos de la reunión.

Dijo, que entre los letrados había surgido la duda de si estaría o no en vigor la parte del Estatuto municipal referente al asunto que se iba a tratar.

Como no existe una certeza absoluta, propone que se consulte a Madrid.

Así se acordó.

A fin de no perder tiempo, propuso el señor Moreno Galvahe que en esta reunión se trate del asunto que la motiva; pero sin carácter oficial. Antecede a celebrará un cambio de impresiones.

Después preguntó a los reunidos si estaban de acuerdo con ir derechamente, a la municipalización del servicio.

Todos mostraron su conformidad.

El señor Moreno Galvahe expresó la conveniencia de que el Ayuntamiento monopolice el servicio para robustecer sus fuentes de ingreso, a fin de abaratar el servicio y desgravar, en lo posible, al pueblo en algunos impuestos.

El «adiós a la vida»

Después de tomarse una caña de cervaza se pega un tiro

11, a las 6 t.

Madrid.—A la una de la madrugada se presentó en un bar céntrico un joven de aspecto distinguido, el cual, después de encaramarse al taburete correspondiente, pidió al camarero que le sirviera una caña de cervaza.

Cuando le fué servida, manifestó que en cuanto se la tomase se suicidaría.

El camarero no hizo caso, ordenando que se tratara de la bronca de un alcohólico, y vió como sacaba una pistola, con la que se pegó un tiro en la cabeza.

Al verlo ensangrentado pidió auxilio, comprobándose que presentaba una gran herida en la región parietal.

Entonces se le registraron las ropas, por si llevaba algún papel relacionado con el suceso, no encontrándose ninguno.

Después ha podido ser identificado. Se llama don Mariano Fernández Albiflaque, y es secretario del Ayuntamiento de Chamartín de la Rosa.

Un nuevo periódico

«LA REGIÓN»

Ayer se publicó en esta capital el primer número de «La Región», periódico diario que acude al estadio de la Prensa murciana como portavoz del partido republicano radical socialista.

La aparición del nuevo colega, anunciada desde hace algún tiempo, era esperada con cierta expectación que no quedó defraudada. «La Región» aparece revestido de las galas de un periódico de factura limpia y puede augurarse fácil y próspero desarrollo.

En su editorial expresa sus propósitos a modo de programa a que ha de ajustar su conducta. Los partidos políticos han de vivir y nutrirse de la opinión pública consciente y donde no exista tienen que crearla. Para contribuir a esta obra nace «La

Los reunidos convinieron por último, en volver a celebrar otra reunión tan pronto se recibiera de Madrid noticias concretas sobre la vigencia del Estatuto en la parte que afecta a la municipalización de servicios.

El arroj'o de la calle de S. Antonio

También se celebró en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Peña, una reunión de vecinos de la calle de San Antonio, para tratar de crear una Junta de vecinos, de carácter preventivo, a fin de proceder al arreglo de dicha vía.

Los reunidos mostraron su conformidad, siendo designados don Rafael Lorente don Pedro Durán, don Laureano Albaladejo, don José Cutilas, don Enrique Ruiz y don Francisco Fernández Navarrete, los que en unión de los concejales formarán la comisión mixta.

Parece ser que se tiene el proyecto de proceder, no solo a las obras de pavimentación, sino también a las de ensancho de la mencionada vía.

Los técnicos formularán el proyecto necesario para dichas obras.

El alcalde a Madrid

Con motivo de tener que marchar a Madrid el alcalde señor Moreno Galvahe, ha delegado el cargo en el primer teniente de alcalde señor Bautista.

Este se posesionó ayer mañana de la Alcaldía.

Del Gobierno civil

Tranquilidad absoluta

Al recibir el gobernador civil accidental a los periodistas, les manifestó que la tranquilidad era absoluta, y que no había ocurrido nada noticiable.

Dijo también el señor Fernández de Angulo que el gobernador civil señor Peñamaría regresará a principios de la próxima semana.

Disposiciones oficiales

Lo que publica la «Gaceta»

11, a las 6 t.

Madrid.—La «Gaceta» en su número de hoy publica una orden convocando una conferencia para tratar de la crisis de la riqueza corchera de España, la cual se celebrará el día 16 en el ministerio de Agricultura.

Dimisión admitida

También publica un decreto admitiendo la dimisión del cargo de director general de Ferrocarriles y Tranvías a don Antonio Belso.

LOTERIA NACIONAL

Números premiados en el sorteo del día 11 de febrero de 1932

PREMIOS MAYORES

| PESETAS | NÚMEROS | POBLACIONES |
|---------|---------|----------------------------------|
| 120.000 | 29.354 | Bilbao |
| 65.000 | 30.058 | Benicarló-Huelva-Utrera-Córdoba |
| 30.000 | 2.745 | Oriado-Madrid-Zaragoza |
| 20.000 | 527 | Vitoria |
| 2.000 | 14.505 | Zaragoza |
| | 33.330 | Valencia-Burgos-Sevilla-Guadaira |
| | 15.699 | Logroño-Madrid |
| | 31.630 | Madrid |
| | 1.315 | Pamplona |
| | 18.084 | Madrid-Mallorca-Barcelona |
| | 14.200 | Sevilla-Granada-Zaragoza |
| | 7.747 | Barcelona-Madrid-Sevilla |
| | 6.787 | Burgos-Barcelona-Sevilla |
| | 23.368 | Granada-Barcelona-Gijón |

PREMIOS PEQUEÑOS

| Unidad | 016 104 212 598 456 291 929 439 |
|---------------------------------|----------------------------------|
| 9 | 234 256 259 099 252 176 202 587 |
| Decena | 249 594 469 020 240 |
| 55 15 72 60 | |
| Centena | 892 731 474 654 323 167 825 482 |
| 807 808 558 583 847 790 174 446 | 004 299 045 603 967 393 534 262 |
| 426 976 403 311 474 576 997 551 | 579 101 640 874 103 620 732 842 |
| 659 999 586 818 369 626 824 249 | 762 893 979 057 181 070 154 265 |
| 145 740 952 941 886 787 523 | 810 993 332 155 485 788 801 985 |
| Mil | |
| 708 336 342 525 660 809 006 609 | 867 174 929 469 970 192 889 479 |
| 395 169 675 391 526 764 458 471 | 444 382 163 376 761 725 105 964 |
| 854 269 547 696 359 767 536 353 | 682 534 849 667 617 958 135 117 |
| 151 126 186 738 673 442 931 911 | 268 198 235 766 |
| 077 648 544 397 181 603 644 320 | |
| 666 | |
| Dos mil | |
| 738 104 838 484 622 436 569 941 | 188 714 274 432 619 605 066 097 |
| 312 269 728 591 585 041 676 888 | 947 663 099 262 595 584 981 336 |
| 098 825 632 559 910 697 454 019 | 081 089 761 333 830 668 179 340 |
| 017 705 262 873 100 514 618 974 | 020 412 426 985 584 587 766 |
| 580 078 020 734 437 829 941 094 | |
| 789 076 187 | |
| Tres mil | |
| 563 168 633 259 093 051 281 358 | 626 200 893 678 172 902 459 639 |
| 395 194 965 558 232 660 850 094 | 735 207 113 596 184 625 717 219 |
| 150 149 221 758 939 773 326 368 | 1443 920 763 911 510 393 826 952 |
| 450 999 185 496 554 324 473 756 | 938 110 339 525 951 878 040 411 |
| 181 070 895 682 753 695 896 304 | 684 |
| 475 008 424 | |
| Cuatro mil | |
| 039 458 399 786 195 368 126 538 | 206 441 014 857 835 337 424 356 |
| 100 479 275 206 741 205 447 067 | 393 456 941 374 163 868 523 404 |
| 208 424 179 380 792 282 480 035 | 347 955 687 291 065 074 153 994 |
| 564 871 803 368 663 548 188 007 | 238 094 856 972 575 576 035 250 |
| 001 449 563 168 530 284 351 048 | 511 291 520 049 261 31 104 876 |
| 431 446 321 305 755 955 195 997 | 447 065 134 |
| 850 878 484 | |
| Cinco mil | |
| 966 293 513 763 689 780 820 864 | 080 031 062 155 024 241 290 090 |
| 621 463 249 457 500 500 528 551 | 048 625 163 680 097 671 467 232 |
| 834 028 280 453 455 629 193 346 | 509 110 742 541 476 884 937 646 |
| 219 926 928 781 633 657 268 096 | 940 271 297 317 103 721 973 515 |
| 460 508 905 | |
| Seis mil | |
| 491 095 101 103 103 600 320 219 | 318 572 028 100 481 593 854 469 |
| 377 681 412 177 334 618 710 277 | 957 076 350 693 948 561 571 390 |
| 144 734 635 599 041 878 037 740 | 835 494 950 304 393 906 868 787 |
| 006 740 006 470 582 155 370 851 | 674 700 046 014 322 893 593 810 |
| 273 344 927 251 170 056 391 500 | 685 114 530 996 416 209 155 |
| 959 790 076 186 456 446 895 127 | |
| 081 998 165 411 070 553 182 | |
| Siete mil | |
| 998 322 036 821 404 254 788 742 | 334 000 321 347 593 271 519 460 |
| 432 410 366 479 898 793 059 539 | 382 317 187 466 199 982 615 238 |
| 180 863 448 067 743 796 973 553 | 089 999 07 827 697 627 836 575 |
| 891 680 704 711 959 063 932 293 | 591 192 046 270 842 858 262 144 |
| 239 405 083 478 979 737 402 444 | 250 752 440 231 238 753 782 585 |
| 152 | 589 408 263 618 157 201 296 686 |
| Ocho mil | |
| 057 805 722 405 728 855 447 742 | 499 257 |
| 001 970 924 303 434 602 462 683 | |
| 247 235 176 321 195 337 483 135 | |
| 038 124 684 366 865 | |
| Nueve mil | |
| 669 387 719 942 563 465 608 094 | 762 612 597 104 560 147 516 174 |
| 664 296 628 716 834 517 168 755 | 895 375 837 618 768 841 015 433 |

| | |
|---------------------------------|---|
| 878 309 982 757 553 971 469 762 | 034 783 159 163 693 599 588 |
| 030 988 889 384 239 385 397 | 475 737 068 074 102 039 873 |
| Veintimil | 929 592 987 006 030 753 195 |
| 708 462 395 969 432 600 370 403 | Treinta y cinco mil |
| 546 324 418 188 907 922 856 044 | 693 383 840 822 443 244 230 |
| 898 727 944 656 134 941 347 717 | 663 719 223 653 577 457 511 |
| 474 865 860 746 689 449 142 284 | 637 631 566 619 300 463 654 |
| 359 219 561 623 426 047 832 856 | 054 329 444 718 080 941 845 |
| 000 | Treinta y seis mil |
| Veinticinco mil | 979 696 344 374 831 988 879 |
| 102 778 378 753 819 615 367 597 | 753 491 574 307 556 318 086 |
| 217 540 565 933 419 761 810 750 | 520 536 361 529 264 145 790 |
| 805 763 808 424 563 045 327 931 | 513 817 859 845 893 308 563 |
| 461 267 635 891 031 291 | 820 945 605 994 283 174 274 |
| Veinticuatro mil | 810 |
| 119 857 281 768 352 161 587 420 | La suspensión del acto de Barcelona |
| 595 749 329 216 402 776 359 385 | Madrid.—El Sol, en su número de hoy, publica unas interesantes declaraciones de don Alejandro Lerroux. |
| 657 422 963 039 608 703 311 376 | Yo tenía noticias de Barcelona en las que se me comunicaba que con motivo de la próxima salida del «Buenos Aires» reinaba en aquella ciudad gran euforia, y que se proponían realizar alguna agitación en el caso de que el buque llegara a zarpar el vado a bordo a los deportados. |
| 048 299 344 768 218 584 905 231 | Refiriéndose a los motivos que han determinado la suspensión del acto que hoy debía celebrarse en Barcelona, el ilustre republicano dice lo que sigue: |
| 053 579 798 428 960 034 511 995 | «Yo tenía noticias de Barcelona en las que se me comunicaba que con motivo de la próxima salida del «Buenos Aires» reinaba en aquella ciudad gran euforia, y que se proponían realizar alguna agitación en el caso de que el buque llegara a zarpar el vado a bordo a los deportados. |
| 818 | Enviemos nuestra enhorabuena a los padres y demás familia. |
| Veintitres mil | El Gobierno recibió iguales informes que los míos, y el ministro de la Gobernación celebró conmigo una conferencia, en la que me dio cuenta de las noticias y propósitos. |
| 628 757 937 699 686 010 179 189 | Después me visitó el subsecretario de Gobernación para darme cuenta de que el Gobierno no creía conveniente que se celebrara el acto público que yo había anunciado en Barcelona. |
| 404 738 722 509 597 542 107 013 | Yo le hice ver que esperaba que el Gobierno no tardara en convalidar la desconsideración de suspender dicho acto, pero que si consideraba conveniente que no se celebrara, que me lo pidiera y yo atendería su ruego. |
| 103 574 641 435 263 272 883 673 | El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme |
| 104 553 601 125 667 539 368 236 | el que el acto se celebrara en Barcelona? |
| 538 262 833 570 410 534 156 632 | —Política, ninguna. Romántica, sí. |
| 632 425 | Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca. |
| Veintidós mil | Tenga además presente que para |
| 935 058 923 721 234 176 232 053 | |
| 854 384 181 984 522 548 509 134 | |
| 059 576 008 840 844 989 639 487 | |
| 566 986 434 294 632 343 708 578 | |
| 992 099 948 068 920 944 | |
| Veintiuno mil | |
| 582 475 037 765 163 938 152 | |
| 873 467 266 162 710 478 560 | |
| 584 655 959 901 085 044 716 | |
| 742 725 446 042 701 440 461 | |
| 991 827 091 643 199 900 649 | |
| 475 175 772 930 747 705 118 | |
| 707 | |
| Veintimil | |
| 918 812 931 415 308 591 062 | |
| 315 923 483 991 822 273 554 | |
| 764 706 697 002 532 453 128 | |
| 556 450 679 563 215 180 179 | |
| 969 037 234 464 738 959 761 | |
| 732 291 705 610 517 772 520 | |
| 686 329 510 499 680 | |
| Treinta mil | |
| 73 137 785 993 435 819 603 | |
| 639 169 320 808 296 407 342 | |
| 851 948 566 983 865 9 8 7 0 | |
| 957 167 905 404 467 781 531 | |
| 705 432 305 849 587 046 947 | |
| 584 562 361 337 744 537 103 | |
| 174 000 036 636 738 677 211 | |
| Treinta y uno mil | |
| 861 649 832 996 495 765 305 | |
| 044 240 092 879 340 013 900 | |
| 187 286 953 314 368 701 166 | |
| 513 877 238 347 698 507 566 | |
| 165 024 545 177 097 930 514 | |
| 384 008 893 276 790 056 661 | |
| 980 058 446 874 | |
| Treinta y dos mil | |
| 020 992 050 548 772 417 924 | |
| 686 441 532 215 614 021 964 | |
| 555 198 886 329 762 871 946 | |
| 931 245 252 236 596 615 104 | |
| 939 956 984 581 594 491 634 | |
| 768 520 638 570 275 856 123 | |
| 895 170 | |
| Treinta y tres mil | |
| 589 696 994 073 282 224 705 | |
| 263 644 719 792 408 407 600 | |
| 170 937 086 247 343 964 231 | |
| 278 100 470 296 251 191 609 | |
| 943 957 095 347 771 022 199 | |
| 662 151 958 739 602 560 811 | |
| 682 421 920 035 08 142 | |
| Treinta y cuatro mil | |
| 906 183 691 665 569 146 782 | |
| 242 972 450 805 431 576 894 | |

NOTICIAS

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la señora doña Concepción Sánchez, esposa de nuestro amigo el Agente de Vigilancia, don Diego Romero.

Tanto la madre como la recién nacida, se encuentran en perfecto estado.

Enviemos nuestra enhorabuena a los padres y demás familia.

El Gobierno recibió iguales informes que los míos, y el ministro de la Gobernación celebró conmigo una conferencia, en la que me dio cuenta de las noticias y propósitos.

Después me visitó el subsecretario de Gobernación para darme cuenta de que el Gobierno no creía conveniente que se celebrara el acto público que yo había anunciado en Barcelona.

Yo le hice ver que esperaba que el Gobierno no tardara en convalidar la desconsideración de suspender dicho acto, pero que si consideraba conveniente que no se celebrara, que me lo pidiera y yo atendería su ruego.

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

Ante el discurso del día 21

Interesantes declaraciones de D. Alejandro Lerroux

La suspensión del acto de Barcelona.—El motivo de su silencio.—Las colaboraciones y su valor.—El respeto a la legalidad como norma de gobierno

Madrid.—El Sol, en su número de hoy, publica unas interesantes declaraciones de don Alejandro Lerroux.

Yo tenía noticias de Barcelona en las que se me comunicaba que con motivo de la próxima salida del «Buenos Aires» reinaba en aquella ciudad gran euforia, y que se proponían realizar alguna agitación en el caso de que el buque llegara a zarpar el vado a bordo a los deportados.

Refiriéndose a los motivos que han determinado la suspensión del acto que hoy debía celebrarse en Barcelona, el ilustre republicano dice lo que sigue:

«Yo tenía noticias de Barcelona en las que se me comunicaba que con motivo de la próxima salida del «Buenos Aires» reinaba en aquella ciudad gran euforia, y que se proponían realizar alguna agitación en el caso de que el buque llegara a zarpar el vado a bordo a los deportados.

Enviemos nuestra enhorabuena a los padres y demás familia.

El Gobierno recibió iguales informes que los míos, y el ministro de la Gobernación celebró conmigo una conferencia, en la que me dio cuenta de las noticias y propósitos.

Después me visitó el subsecretario de Gobernación para darme cuenta de que el Gobierno no creía conveniente que se celebrara el acto público que yo había anunciado en Barcelona.

Yo le hice ver que esperaba que el Gobierno no tardara en convalidar la desconsideración de suspender dicho acto, pero que si consideraba conveniente que no se celebrara, que me lo pidiera y yo atendería su ruego.

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

Yo siento una gran decepción por Barcelona. En ella se ha desvanecido la mayor parte de mi vida y de mis luchas políticas, y he encontrado siempre un calor y un cariño que no olvidaré nunca.

Tenga además presente que para

El subsecretario de la Gobernación volvió a verme para formularme el que el acto se celebrara en Barcelona?

—Política, ninguna. Romántica, sí.

La actuación del Gobierno

En su discurso, piensa usted hablar de la actuación del Gobierno?

—Es aun prematuro decir de lo que pienso hablar.

Desde luego, no pienso ir a hablar en contra del Gobierno. Yo no soy de los que tienen por única misión derribar Gobiernos, y no voy a ir a dar golpes de mano.

Por otra parte, yo creo que cada Gobierno tiene por misión un programa que desarrollar, y en este caso especial considero que la actitud de los republicanos debe ser la de dejar al Gobierno que desarrolle su programa.

—Pero, ¿piensa usted hablar del Gobierno?

—Evidentemente. En este caso, lo inédito queda para cada conciencia individual.

Pienso hablar también de mi apartamiento del Poder. Yo no tengo incompatibilidad política alguna con los socialistas, pero estimaba que no debieron continuar en el Poder. Creo que los socialistas son un factor importante en la vida de la República, a la que ha prestado y prestará grandes servicios a la institución socialista. Pero, orgánicamente, más que beneficiar perjudica a todos, al propio Poder, al Gobierno, y a los mismos socialistas.

Yo espero de todos ellos que me respeten como yo lo respeto a ellos. No pido a todos que me quiten, pero sí pido la estimación de todos.

El apoyo al Gobierno

Los maestros librerillos y la cultura
Por nuestro amigo, señor Romero Munuera, hemos sabido que en Librilla, se han unido los elementos intelectuales para ver la manera de dotar a Librilla de una Biblioteca Popular.

VIDA RELIGIOSA
Santoral.—Día 12 de Febrero de 1932.—Viernes.—Santa Eulalia.—San Damián.—San Modesto.—San Julián y San Gaudencio, obispo y confesor.

Veja y Alumbrado
Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana. Se reserva con Bendición a las diez de la tarde.

Los Pantanos del Segura
Régimen de embalses del día 10 de febrero de 1932: Pantano del Quijano: Embalse, 9.153.306 metros cúbicos; desagüe, 000.000 metros cúbicos.

Los atracos a mano armada
Un desconocido asalta un estanco
Se apodera de parte del dinero y huye
11, a las 6 t.

MERCADOS MURCIA
Frutas y hortalizas
Precios por kilos, Patatas, 0'40; tomates, 0'50; bajocas, 0'00; chirivías, 0'00; cebolla seca, 0'35;

El viaje de Pepe Crespo
Por causas imprevistas el joven actor murciano Pepe Crespo hubo de suspender su viaje a Murcia.

8 De Las Mujeres Más Bellas de Europa
Lo Que Aprendí Durante Un Almuerzo Con Ellas
PMASEU ED CAMER LSOOVP LOAKTNO
Se ha revelado más tarde que las triunfadoras de todos los concursos de belleza desde hace algunos años hacia atrás...

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS
DE UNA A OCHO PALABRAS, 30 CTMOS. CADA PALABRA MAS 5 CENTIMOS
LEY DEL TIMBRE
Según dispone el artículo 239 de la vigente Ley del Timbre, los anuncios han de pagar este impuesto, con arreglo a la siguiente escala:

FIDEL RODRIGUEZ SANCHEZ
SUCESOR DE JOSÉ GUILLAMON MARTINEZ
CALEFACCIONES - SANEAMIENTO - FUMISTERIA
Ventas e instalaciones garantizadas
Proyectos y presupuestos gratis
DESPACHO Y EXPOSICION, PLAZA DE SAN BARTOLOME, NUM. 1 MURCIA - Teléfono, 1809

TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO

MEDICOS ESPECIALISTAS
Dr. E. Avellan.—Cirujía.—Rayos X.—Tratamiento de la tuberculosis.—Consulta de 10 a 14.—Ceballos, 2.
Dr. José M. Aroca.—Enfermedades del aparato digestivo (estómago, intestino, hígado, etc.) y de la Nutrición (diabetes, gota, etc.). Rayos X.—Verónica, 18. De 12 a 2.

LA MEJOR CINTA MECANOGRÁFICA TAK TAK
SE MÁQUINA, AL TRABAJAR, LO DIGE Y REPITE.
Se alquila local para cochera o taller. Calle V. nado, 15. Razón: Mercad, 6.

Una Peligrosa Infección de los Pies Invade el País
EXAMINE SI ESTOS SINTOMAS SE OBSERVAN ENTRE LOS DEDOS DE SUS PIES
Los primeros síntomas de una peligrosa infección en los pies se observan entre los dedos, y son: La piel húmeda o seca, agrietada o escamosa, irritaciones, picores, cutis grueso y con frecuencia un olor desagradable.

ERUCCIONES DE LOS NIÑOS SE CURAN CON RAPIDEZ CON DEPURATIVO INFANTIL Y PASTA POROSA CABALLERO
"LA MODA PRACTICA" ES LA REVISTA DE MODAS MAS UTIL
LA MODA PRACTICA se publica los días 5 y 20 de cada mes.

CALDO MAGGI PRONTO HECHO
Suscríbese a EL LIBERAL 2 ptas. al mes

Table with 2 columns: Temperature type (Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación en mm, Pluvia en mm) and values (16.0, 3.3, 3.0, 0.0).

yes complementarias las hicieran otros.

La situación de transitoriedad terminará con la nueva campaña electoral. Podría haber terminado hace un mes, cuando España ya tuvo Constitución y se había elegido Presidente de la República.

Su situación política Las circunstancias políticas que nos tienen siempre en equilibrio, me han empujado y he venido a quedar en el centro.

Al hablar de persecuciones, no me refiero a las ideas, sino a los procedimientos. Las ideas no delinquen; las conductas, sí. Y al hablar de ideas me refiero incluso a las religiosas, porque yo creo que a nadie se debe perseguir por profesa una religión u otra.

Las colaboraciones

En estos momentos, son muchas las adhesiones y ofrecimientos de colaboración que hasta mí llegan. Yo tengo para todos mi respeto y mi gratitud, por lo que ello supone para mí.

Yo aceptaré todas las colaboraciones que hasta mí lleguen, con la única excepción que imponga, naturalmente, la convicción de los que hasta mí lleguen, y mi parsimonia. Pero en todo caso, siempre hay que agradecerles el que se decidan a llegar hasta nosotros.

De las colaboraciones que se me han brindado, debo hacer constar que la que mayor satisfacción me ha producido ha sido la de don Melquíades Álvarez, por su fuerza y por su prestigio.

—Aceptaría usted la colaboración de los socialistas? —Por qué no? Yo creo al partido socialista no se le pueden achacar todas las barbaridades que van cometiendo por ahí los que se dicen socialistas, como no se me pueden imputar a mí las que realicen los recién llegados a mis filas.

Para aceptar las colaboraciones, yo he de poner una única limitación: la de que aceptan mi programa, no que sean ellos los que me impongan el suyo.

El respeto a la legalidad —Aceptaría usted, al gobernar, la legalidad que encuentra, o establecerá una nueva.

—Yo gobernaré desarrollando la legalidad que encuentro establecida, y la desenvolve hasta donde pueda. Sólo perseguiré a los que se saquen de la legalidad.

Porque la mayor parte de mi vida ha sido vida de revolucionario, y he estado fuera de la ley, sé el valor que tiene el mantenimiento del respeto a la ley y a la autoridad.

—Se hubiera dictado usted la ley de Defensa de la República? —Yo hubiera hecho lo que hubiera sido preciso para el desarrollo de la ley.

Si para el mantenimiento de la República y el orden legal hubiere necesitado de esa ley, me la hubiera dictado.

El artículo 26 —¿Cuál será su actitud con respecto al artículo 26 de la Constitución, en lo concerniente a la incautación de los bienes de la Compañía de Jesús?

—Si estando yo en el Gobierno tengo que intervenir en ello, estudiaré e intentaré esta cuestión, si se me plantea su estudio.

—¿Con revisión? —Si se me pide, o en revisión. En este caso tendré que hacer el estudio; de lo contrario, poco creo que tendré que hacer.

La libertad de Prensa —¿Gobernará usted con libertad de Prensa?

—Creo necesaria una ley de Prensa que regule la vida y el mantenimiento de esa libertad.

Estimo que debe existir esa libertad, pero también creo que no puede quedar sin castigo el que haga del periódico arleta para la injuria y la calumnia.

En mi opinión, la actual ley de Imprenta, con ligeras modificaciones puede servir para esa ley de Prensa.

El acto del día 21 —¿Tiene usted confianza en el acto del día 21?

—Sí, tengo una gran confianza, en cuanto a la forma en que ha de responder el pueblo.

Lo que hace falta ahora es que yo me encuentre feliz de expresar al exponer mis sentimientos y significar mis gratitudes.

FUTBOL en la Condomina Campeonato de Liga

BETIS BALOMPIE MURCIA F. C. El domingo a las tres y media

Los conflictos sociales

En Barcelona fracasa el paro general anunciado por la salida del "Buenos Aires"

En Granada y Valencia se produce el paro, pero sin incidentes de importancia

Se acuerda el paro en Granada

Granada.—El día 8, el ramo de construcción de la A. I. T. acordó intentar el paro general en el caso de que fueran ciertas las noticias que circulaban sobre la próxima salida del "Buenos Aires".

Al confirmarse, ha decretado la huelga general, comenzando el paro de los obreros, hoy.

También se ha dirigido a la C. N. T., invitándola a que se uniera al paro en toda la provincia.

Se produce el paro

Esta mañana, la Confederación Nacional del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica, intentaron declarar el paro general en la ciudad.

En los primeros momentos se retiraron los tranvías ante el temor de coacciones, reanudando la circulación en la primera hora de la tarde.

El Comercio ha aparecido cerrado, pero por haberse tomado este acuerdo con motivo de la fiesta del día.

El paro no ha alterado el orden público, y las calles aparecen muy animadas.

El gobernador ha dicho que está dispuesto a actuar con energía para garantizar la libertad de trabajo, y que castigará severamente a todos los que realicen coacciones.

Ha añadido que hoy se había limitado a tomar las debidas precauciones, que hasta ahora han resultado innecesarias, teniendo en cuenta que es día de fiesta, pero que si mañana prosigue el paro procederá con toda energía.

Hasta ahora no se han practicado detenciones.

Se intenta el paro en Barcelona

Barcelona.—Esta mañana se ha intentado en esta capital declarar el paro general, pero los obreros no han atendido las indicaciones que en tal sentido se les han hecho.

Únicamente dejaron el trabajo los obreros del ramo de la Construcción, no por temor a las coacciones, sino porque tanto en la capital como en la provincia está nevando, lo que impide su trabajo.

Manifestaciones del subsecretario de Gobernación

Madrid.—El subsecretario de Gobernación manifestó a los periodistas que las noticias que se tenían en Barcelona acusaban tranquilidad completa.

Añadió que el gobernador había comunicado el fallecimiento del guardia civil José Martínez Nicolás, herido por los pistoleros en Tarraça el pasado diciembre, cuyo entierro tendrá lugar hoy.

Dijo también que en Valencia se había anunciado por los sindicatos el paro general para el caso en que el "Buenos Aires" saliera con los deportados, y que al confirmarse la noticia se había intentado hoy realizarlo.

El tránsito rodado se efectúa, aunque con bastante irregularidad. La huelga afecta al puerto y a los astilleros, habiéndose tomado las precauciones necesarias.

El señor Espiá comunicó igualmente a los periodistas que en Granada los Sindicatos habían intentado igualmente el paro general, no pudiéndose apreciar la intensidad de la huelga por estar los Comercios cerrados por la festividad del día.

El "Buenos Aires" en Cádiz 11, a las 11 n.

Cádiz.—Según comunicó la gaceta de la "Trasatlántica" en esta capital hoy llegará a este puerto el "Buenos Aires" conduciendo los detenidos en Barcelona.

Transbordará los presos llegados ayer a Cádiz procedentes de Valencia en el buque de guerra "Sánchez Barcaytegui".

El cañonero "Cánovas del Castillo" ha bajado a la bahía procedente del Arsenal de La Carraca y se cree que escoltará al "Buenos Aires" al golfo de Guinea.

Las deportaciones producen malestar entre los trabajadores

Valencia.—Con motivo de la festividad del día, la banda municipal tenía anunciado un concierto en la plaza de Castelar.

El alcalde suspendió este acto por evitar que se formarían núcleos de gente.

A pesar de esta medida del alcalde, desde las primeras horas de la mañana acudieron mas trabajadores que los de costumbre.

Los guardias de asalto que ya habían recibido instrucciones impidieron que los grupos se robustecieran disolviéndolos.

Unos grupos de trabajadores se dirigieron a varias casas para invitar a sus compañeros al paro.

Donde el paro se ha notado más fué en el Puerto y en los artilleros.

Otros grupos recorrieron los comercios para pedir que cerraran.

La extensión del paro no ha podido hoy apreciarse por la coincidencia de la festividad.

Las autoridades han recogido unas hojas escritas a máquina en la que se invita a los trabajadores para que vayan al paro indefinido.

El gobernador está dispuesto a castigar con mano dura cualquier falta de cumplimiento de la ley.

En la plaza de Wilson un grupo de obreros se resistió a los guardias.

Estos tuvieron que disparar sus armas al ir, dándose todos a la fuga.

Los huelguistas intentaron volcar un tranvía, pero no lo consiguieron.

En Villalonga se produce un movimiento

Villalonga.—En el inmediato pueblo de Villalonga los obreros de la fábrica de cerámica ayer mañana abandonaron el trabajo produciéndose en actitud revolucionaria.

Los obreros intentaron quemar la fábrica del señor Guisasaola y colocaron en la iglesia una bandera roja.

Las fuerzas de la guardia civil que acudieron al pueblo fueron recibidas a pedradas y con insultos, haciendo varias descargas al aire.

Los ánimos están exaltadísimos y se han concentrado fuerzas de la guardia civil y una sección de guardias de asalto para intervenir en momento oportuno.

Sucesos

Choque de vehículos En el kilómetro 6 de la carretera de Espinardo el camión automóvil de esta matrícula número 7.083 chocó con un carro el cual quedó completamente destruido.

El carretero, José Fanol Nogales, sufrió diversas contusiones y magullamientos, siendo asistido en el Hospital.

Daños en un pinar En un monte de la demarcación de Archival propiedad de don Ramón Melgarejo, aparecieron desorezados 40 pinos.

Las gestiones de la guardia civil dieron por resultado la detención de Juan Torres Torres, Juan Torres Sánchez Juan y Manuel Martínez Martínez, Juan Andreu Matos, Francisco Moreno y Alfonso García García, los cuales se declararon autores de dichos daños.

Ganga sobre ganga José Ganga Aranda ha denunciado que cuando se encontraba en un establecimiento de vinos llegaron siete individuos los cuales le pidieron que los convidasen a una copa.

El requerido accedió a ello, entones se le mediaron otras palabras, uno lo derribó de un puñetazo y todos se abalanzaron sobre él, apropiándose de una paliza. Y por esto era poco, uno de los siete se le pegó un mordisco en la oreja, lo que hizo necesaria la asistencia facultativa.

Totál, que beben de ganga y hierren a Ganga Aranda.

Lea usted EL LIBERAL

El problema ferroviario

En el ministerio de Obras públicas se celebró ayer una importante reunión

12, a la 1 md.

Madrid.—El ministro de Obras públicas estuvo ayer durante toda la tarde en su despacho del ministerio.

Presidió la reunión que había convocado para seguir el estudio del problema ferroviario. La reunión comenzó a las cinco de la tarde terminando a las ocho de la noche.

Además del ministro de Obras públicas asistieron a la reunión Teodomiro Monódez, representante del Sindicato Nacional Ferroviario; Martínez Goni, Trifón Gómez, Remigio Cabello y Manuel Alva, por la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores y por el grupo parlamentario los señores Carrillo y Ruiz del Toró.

Se celebró un cambio de impresiones y un examen de las probables soluciones, restando entre los reunidos la mayor cordialidad.

Desde luego como base de estudio se aprobó la propuesta del ministro de Obras públicas de excluir del Tesoro público todo lo que se considere como carga para lograr las aspiraciones que representan los aumentos de gastos. Estos habrán de hacerse en los sergietos de las Compañías, pero de ningún modo en anticipo ni auxilios del Estado.

A este objeto el señor Prieto celebró una conferencia con los señores Vives y Bravo, representantes de las Compañías de M. Z. A. y del Norte, respectivamente, que se hallaron favorablemente dispuestos a facilitar los medios para hacer una solución.

La actuación del Gobierno

En el Consejo de ayer se logró la nivelación del presupuesto del Estado

La reunión celebrada por los ministros fué muy laboriosa

Llegan los ministros

11, a las 5 t. Madrid.—A las once de la mañana comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para reunirse en Consejo.

Los primeros en llegar fueron los ministros de Hacienda e Instrucción, los cuales dijeron a los periodistas que el Consejo se dedicaría únicamente al estudio de los presupuestos.

Después llegó el ministro de Obras públicas, el que dijo que la reunión se celebraba para aprovechar el día.

Se le preguntó si en el Consejo se trataría de algo extraordinario, contestando negativamente.

El último en llegar fué el presidente del Gobierno, el cual se limitó a decir a los periodistas: —Señores, otra vez de presupuestos y nada más que de presupuestos.

Salte el ministro del Trabajo A la una y media salió de la reunión el ministro del Trabajo, el cual dijo que la reunión ya no se prolongaría mucho.

Añadió que de lo tratado en ella se facilitaría una nota a la Prensa.

Termina la reunión A las dos y media terminó el Consejo.

Los ministros salieron tolos juntos, y no hicieron manifestaciones, a excepción del ministro de Hacienda.

El señor Carner dijo a los periodistas que no se facilitaría una nota del Consejo pues todo se había dedicado al estudio y acoplamiento de los presupuestos, y que el próximo sábado se facilitará a la Prensa una nota aclaratoria a las líneas generales de los presupuestos.

La dimisión del director general de Seguridad Al salir el ministro de la Gobernación, los periodistas le preguntaron los motivos de la dimisión del director general de Seguridad.

El ministro le dijo que no sabía nada de eso, y que de dónde habían sacado tal noticia.

Los reporteros les contestaron que se la habían facilitado en la Dirección general de Seguridad, y que el señor Herraiz había escrito una carta dirigida al ministro de la Gobernación dimitiendo su cargo.

Entonces, manifestó Casares Quiroga, la carta estará en mi despacho del ministerio, y como yo he pasado la mañana aquí, por eso no tengo noticias de ella.

Lo que dice Azña A las tres menos cuarto salió el jefe del Gobierno de su despacho de la Presidencia.

el señor Carner procederá a la formación y acoplamiento del presupuesto de gastos. Conociendo ya con certeza las cifras, se podrá facilitar la nota explicativa de que les ha hablado.

Los periodistas le preguntaron que cuando se presentarán los presupuestos a las Cortes, y el presidente respondió que cree que para fines de la próxima semana quedará todo ultimado a tal efecto.

También le hablaron los informadores de la dimisión del director general de Seguridad, manifestando Azña que no tenía noticias de dicha dimisión.

Por último, contestando a otras preguntas de los periodistas, dijo que en el Consejo no se habían tratado otros asuntos, pues todo él había sido dedicado a atender a los presupuestos de todos los departamentos.

Referencias del Consejo 11, alas 11 n.

Madrid.—Todo él se ha dedicado al estudio del presupuesto habiéndose logrado la nivelación tras una labor tenaz del ministro de Hacienda.

Cada uno de los ministros defendió las cifras que habían consignado, pero el de Hacienda logró convencerlos de la necesidad que había de introducir modificaciones en beneficio del Estado.

Así por ejemplo, en el ministerio de Instrucción pública que antes se había logrado introducir una rebaja de veintisiete millones de pesetas y que después se elevó a cuarenta y siete, hoy se ha rebajado la cifra total en diez millones de pesetas.

Queda este presupuesto rebajado en cincuenta y siete millones de pesetas en relación con la cifra primitiva que se había dado.

En los demás departamentos se hizo igual.

El ministro de Justicia defendió las cifras que había consignado para obras en las prisiones.

El ministro de Hacienda se opuso a que las obras continuasen, defendiendo la teoría de que las obras que se estaban haciendo debían paralizarse.

Este asunto quedó para ser resuelto después en otro Consejo.

Oro de los asuntos de interés de que se habló en este Consejo fué el de las plantillas.

El señor Carner se mostró partidario de que continuasen rigiendo las plantillas de mil novecientos treinta y uno introduciendo las reformas que anunció el presidente del Consejo y que está pendiente de la solución de las Cortes.

El ministro de Hacienda se refería a las plantillas que han sido modificadas, experimentando aumento.

Los ministros se opusieron alegando que no era justo rebajar el sueldo a los que han gozado de la mejora durante ocho meses y en cambio aumentarlo a los de Comunicaciones que hasta ahora no habían experimentado aumento.

Este asunto quedó pendiente de solución para que sea estudiado por las Cortes.

El ministro de Hacienda dió la cifra total de ingresos del próximo presupuesto que alcanza a tres mil ochocientos millones de pesetas.

Durante la tarde de hoy, a pesar de la festividad del día, los ministros acudieron a los ministerios con el alto personal dedicándose toda ella al trabajo pa-

ra hacer las correspondientes adaptaciones de plantillas. La urgencia de este trabajo obedece a la necesidad de presentarlas en el próximo Consejo de ministros que se celebra.

El director general de Seguridad presenta la dimisión

Madrid.—Los periodistas entrevistaron esta tarde con el director general de Seguridad al que preguntaron qué fundamento tenían los rumores que circulaban sobre su dimisión.

El señor Herraiz dijo que efectivamente, había escrito al ministro de la Gobernación una carta respetuosa presentando su dimisión del cargo con carácter irrevocable.

La causa de esta dimisión, agregó el director general, ha sido la de haberse publicado un periódico un editorial con motivo del robo de la calle de Santa Clara, en el que se decía que en Madrid no hay seguridad y que ni está garantizado el orden.

El periódico "Luz", que fue el que publicó el artículo, se lamenta de la decisión del director general.

Agrega que no fué su intención producir molestia alguna, pues sabe perfectamente que en el poco tiempo que lleva en el desempeño del cargo ha podido organizar los servicios como es su deseo.

Los presupuestos parciales 12, a la 1 md.

Madrid.—A petición del señor Carner los ministros en el último Consejo se comprometieron a entregarle los presupuestos parciales con las reducciones acordadas el próximo lunes a las diez de la mañana, para que el ministro de Hacienda ultimara la redacción del proyecto para presentarlo a las Cortes en la sesión del viernes.

Azña expresó en el Consejo su propósito de hablar con el presidente del Congreso para que una vez leído el proyecto ordene la reunión inmediata de las Comisiones de Hacienda Presupuestos, con recomendación a los diputados que la mañana de trabajar activamente sin descanso hasta terminar el estudio del proyecto económico.

La llegada de la Virgen

Ayer tarde fué trasladada desde su eremitorio del Monte nuestra Señora la Virgen de la Fuensanta patrona de la ciudad.

A la iglesia del Carmen se dió a recibirla numerosísimo pueblo y el cabildo Catedral.

Procesionalmente la imagen fué trasladada a la Catedral, guiando a la Patrona numerosísimos fieles. Las calles por donde pasó la comitiva religiosa estaban materialmente repletas de público.

En la iglesia Catedral se cantó el himno a la Patrona y se realizó una salva a su llegada.

Telegrama del ministro

El embalse del Fuensanta. El Delegado del Gobierno en Mancomunidad Hidrográfica del Guara, señor Rivera ha recibido el siguiente telegrama del ministro de Obras Públicas: —Agradezco muchísimo el atencioso telegrama que en nombre de todas las representaciones concurrentes a la inauguración del embalse del Pantano del Fuensanta me dirigió usted ayer y correspondiente salutación con la mía muy cordial.

Advertisement for insecticide VOLCK. Includes text: 'INSECTICIDA VOLCK', '¿No lo ha empleado usted todavía?', 'Decídase y será usted su mayor propagandista', 'California Spry and Chemical, C.º de Watsonville California, U. S. A.', 'Agentes exclusivos para España: Busquets Hermanos y C.º', 'Martí 4 - VALENCIA - Teléfono 41.500'.

Advertisement for Banco Español de Crédito. Text: 'Banco Español de Crédito', 'Capital: 100.000.000 de pesetas', 'Central: Palacio de la Equitativa, Madrid (propiedad) - MURCIA: Plaza de Fontes 5 - Sucursales en España y Marruecos'.